

نموذج (ه)



المملكة العربية السعودية

جامعة الملك سعود

وكالة الجامعة للشؤون التعليمية والأكاديمية

إدارة الخطط والبرامج الدراسية

خطة المقرر Module Syllabus

Course title: Social Insurance	اسم المقرر: التأمين الاجتماعي
Course number and code: INS2413	رقم المقرر ورمزه: 2413 تام
Prerequisite: None	المتطلب السابق للمقرر: لا يوجد
Language: Arabic	لغة تدريس المقرر: العربية
Course Level: 4	مستوى المقرر: الرابع
Course Credit Hours :3	الساعات المعتمدة: 3

Module Description

وصف المقرر:

This course presents an overview of social insurance, disability and health care programs. In addition, the course study qualified and non-qualified retirement plans, and employee benefits.	يتناول هذا المقرر لمحة عامة عن التأمين الاجتماعي، والإعاقة والرعاية الصحية. وبالإضافة إلى ذلك دراسة مستحقات التقاعد، ومزايا التأمين الاجتماعي للموظفين.
---	---

Module Aims

أهداف المقرر:

The aim of the course is to provide the essential principles of the social insurance in Saudi Arabia to be fully aware of the compensations that beneficiary deserves.	الهدف من هذا المقرر هو تعريف الطالب بالمبادئ الأساسية للتأمينات الاجتماعية ونظامها في المملكة العربية السعودية، ليكون على دراية ومعرفة تامة للتعويضات التي يستحقها المستفيد من هذا النظام .
--	---

(1)

مخرجات التعلم للمقرر:

Student Learning Outcomes:

يفترض بالطالب بعد دراسته لهذه المقرر أن يكون قادراً على:

Upon satisfactory completion of this course, the student will be able to

1. Define the characteristics and types of social insurance.	1. تعريف خصائص وأنواع التأمينات الاجتماعية.
2. To identify social insurance benefits & risk for employers & employees.	2. تحديد مزايا التأمين الاجتماعي ومخاطر أصحاب العمل والموظفين.
3. Define the nature and regulation of the social insurance in the Kingdom of Saudi Arabia.	3. تحديد طبيعة وتنظيم التأمينات الاجتماعية في المملكة العربية السعودية.
4. Compare between social insurance, social assistance and commercial insurance.	4. المقارنة بين التأمين الاجتماعي، والمساعدة الاجتماعية والتأمين التجاري.
5. Able to take responsibility for self-learning and continuing personal and professional development.	5. قادر على تحمل مسؤولية التعلم الذاتي واستمرار التنمية الشخصية والمهنية.
6. Able to behave ethically and commitment to high-scale personal and social moral values.	6. قادر على التصرف أخلاقياً والالتزام بالقيم الأخلاقية والاجتماعية الشخصية على نطاق واسع.
7. Evaluate the nature of the social insurance in Saudi insurance market.	7. تقييم طبيعة التأمينات الاجتماعية في سوق التأمين السعودي.
8. To apply social insurance mathematical equations to calculate amount due at the retirement.	8. تطبيق المعادلات الرياضية للتأمين الاجتماعي لحساب المبلغ المستحق عند التقاعد.

الكتاب المقرر والمراجع المساندة:

اسم الكتاب	اسم المؤلف	اسم الناشر	سنة النشر
شرح نظام التأمينات الجديد ولائحته التنفيذية	خالد السيد محمد عبد المجيد	مكتبة الاقتصاد والقانون	2014
التأمينات الاجتماعية - الأسس والمبادئ العامة والجوانب التطبيقية في مصر	سامي نجيب	دار النهضة العربية	1998
Social Insurance and Economic Security	George E. Rejda	Routledge	2014

 (2)

